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Conseil d’administration du mercredi 02 octobre 2024  

à 20h30 à Baume-les-Dames 
 

 
Présents : Claude Paris, Denis Motte, Christophe Rognon, Eric George, Jean-Luc Geral, Bernard 

Detouillon, Jean-Pierre Villegas, Romain Lepage, Stéphane Guignard, Jean-Luc Kammerer, Benoit 

Decreuse, Guy Decreuse, Cécile Perrot. 

 

1. Mode d’information  

Suite à la mise en place des nouvelles listes de diffusion, il semble toujours y avoir des problèmes de 

mails qui passent dans les Spams malgré les actions des modérateurs. N’oubliez pas de les vérifier 

régulièrement. Etat des lieux à faire pour voir qui reçoit correctement les infos. 

Un partage de documents a été réalisé vers les membres du CA via PCloud. Peu de retours à ce sujet 

mais à priori, il y en a beaucoup pour qui ça ne marche pas. Signalez vous afin que l’on regarde 

individuellement ? 

Site TRELLO qui offre le même genre de prestation que PCloud -> à étudier. 

Sur le format de la réunion : les Jurassiens n’ont pas pu se déplacer pour la soirée. A étudier une visio 

en parallèle de la prochaine réunion pour ceux qui ne sont pas présents physiquement (mais ça ne sera 

pas possible depuis le local ASDC de Baume-les-Dames - pas assez de réseau). 

 

 

2. Actions GIPEK 

Il est toujours indispensable de compléter tout au long de l’année le bilan des actions GIPEK :  

https://docs.google.com/spreadsheets/d/10PaWVs00CgcS1qWZNrKvpAmmXkUUT8BkTKXDnfhPb

b8/edit?usp=sharing 

Cela simplifie grandement la rédaction des divers bilans et comptes rendus ! 

Les événements à venir sont aussi indiquées sur ce document, pensez à le consulter périodiquement et 

manifestez-vous sur les événements auxquels vous pensez pouvoir participer.  

 

 

3. Agrément Protection de la Nature 

Suite à la transmission du dossier en préfecture du Doubs en juin dernier, et au changement concomitant 

du siège social du GIPEK qui a été transféré dans le Territoire de Belfort, il nous a été demandé en 

septembre de redéposer le dossier en Préfecture du 90 avec renvoi des dossiers des 4 dernières années. 

Dossier déposé et reçu, Mme Cathy Boheme nous a contacté pour avoir une copie de l’agrément en 

cours ; le dossier est à l’étude à la préfecture de Belfort – à suivre 

 

4. Rendez-vous et réunions à venir  

Invitations EPAGE Doubs Dessoubre : 

- 03/10 à 13h30 à Sancey – Atelier changement climatique : personne de dispo. 

- 24/10 à Pierrefontaine-les-Varans – Révision du DOCOB du site Natura 2000 « Vallée du 

Dessoubre » - 1° session : contacter Stéph Guignard si dispo (à 2 c’est plus sympa) 

- 18/11 à Frambouhans – Révision du DOCOB du site Natura 2000 « Vallée du Dessoubre » - 2° 

session : contacter Christophe Rognon si dispo (à 2 c’est plus sympa) 
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5. Formation outils BK 

Info de Jean-Pascal Grenier : Une formation/information BaseKarst va être programmée auprès des 

jurassiens, le vendredi 22 novembre, à Lons-le-Saunier, en fin d'après-midi (18H ou 18H30). Cela 

rejoindrait le projet du SCL pour projet identique et d'ouvrir à l'ensemble des spéléos jurassiens déjà sur 

BK et intéressés. Possibilité d’avoir accès à une salle informatique au lycée Le Corbusier, avec une 

petite convention pour accès. Plus d’information à venir. 

 

Pour le 70, Jean-Luc Géral regarde si une formation similaire peut/doit être organisée. 

 

Au-delà et entre les formations, n’oubliez pas de consulter le mode d’emploi de BK (Gestion des 

sites/Gestion des Listes Biblio). 

 

  

6. Convention et partenariats  

ISSKA : Suite à la demande de l’ISSKA (Arnauld Malard) d’accès à BK, une convention provisoire lui 

a été transmise, elle est en attente d’un retour de l’ISSKA, Arnauld est un peu occupé en ce moment.  

 

 

7. Mise à jour trombinoscope 

Le trombinoscope de BK n’est pas à jour : merci de penser à compléter/corriger vos mails, photo, tel, 

etc. C’est indispensable si d’autres membres ont besoin de vous contacter suite à la mise à jour d’une 

fiche, par exemple. Voir point n°9 – il sera demandé aux tuteurs de relancer les membres qu’ils suivent. 

 

 

8. Site GIPEK 

Souhait d’avoir une formation site GIPEK (Wordpress, Visual Builder) pour réalisation d’articles. 

Sondage à prévoir pour savoir qui est intéressé.  

Tout le monde est encouragé à faire des articles car le site est notre vitrine vis-à-vis des institutions ! 

Zaric doit regarder pour que l’on puisse choisir qui est l’auteur de l’article. Jusqu’à présent, par défaut, 

l’auteur est celui qui rédige l’article mais cela pose soucis quand certaines actions sont publiées par un 

autre que celui qui l’a réalisé, il faudrait que cela apparaisse sous le nom d’auteur « GIPEK ». 

 

 

9. Gestion demandes d’inscription BaseKarst / Mode de parrainage/tutorage : référent club 

Dernière demande en date, celle de Quentin Dedole. Tuteur : JPV se propose.   

Cécile regarde comment mettre un outil de vote en ligne pour simplifier le traitement. 

Comment gérer les membres que l’on ne voit jamais / qui ne font aucune mise à jour / qui ne répondent 

pas aux sondages, votes, etc. ? Il est indispensable d’arriver à mettre des règles en place. 

Proposition d’un référent club pour gérer les MAJ des fiches perso + inscriptions : Plus de nouvelles à 

venir. 

 

En 2023, il avait été évoqué de mettre en place une fiche adhérent annuelle à compléter par chacun des 

membres qui permettrait aussi de mettre à jour la liste de diffusion (fiche non réalisée à ce jour). Faut il 

tenter ce procédé ou via une cotisation ? 

Cécile émet l’idée d’un formulaire à compléter, envoyé par mail à chacun des membres (type fiche 

SSF25). Comme ça tout serait centralisé et ce serait en théorie plus gérable que d’avoir xx mails de 

retour. A discuter lors de la prochaine réunion dématérialisée du CA. 

 

 

10. Point rapide des autres problèmes de fonctionnement de la base 

Développement sur smartphone : Si appli dédiée, tout le code de la base est à refaire, long et fastidieux. 

A voir si on ne peut réaliser une extension à une appli déjà existante ? 

LocusMap / MapMarker en support ? 

Sécurisation de la base et des données 
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Contours communes Doubs : en cours de finalisation. Pour la 70, ce sont les communes de 2023 qui 

seront en base. A voir pour le 39 ? 

Déficit de formation sur outils informatiques : souhait d’une formation QGIS. Quelles attentes et quelles 

formes ? En cours de développement avec Cécile, Guillaume, Zaric. 

Voir dernière lettre Pôle Karst : Osmose // Lidar Dessin dolines 

 

 

11. Mises à jour de BK : qui, quoi, comment ? 

Problème des champs non / peu ou mal remplis : certains sont à supprimer. 

Problème des abris sous roche rentrés comme grottes : couche spécifique à créer dans phénomènes 

karstiques ? Typologie à créer sans spéléométrie. 

Problème des réseaux : à solutionner 

Cavités artificielles : à mettre dans une couche à part. Champs à créer / adapter.  

Création d’un champ « Accès » ? 

Géolocalisation des photos sur la topo 

Biblio : Docs scannés mais non reliés aux cavités. Souhait de pouvoir leur donner une zone 

géographique en X Y sur un secteur donné. 

Inventaire des coupes géol existantes. 

Systèmes karstiques avec zones et bassins d’alimentations définis. 

Problème des localisations non validées.  

 

Devant ces nombreuses interrogations, il faudrait que l’on rédige un lexique avec définition pour tous 

avoir la même base. Un lexique avait été fait dans les Inventaires, à utiliser comme base de départ ? 

Une partie de ces différents sujets sont listés dans l’onglet n°2 « Développement BK » du lien ci-dessous 

qui est déjà dans vos favoris 😊 : 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/10PaWVs00CgcS1qWZNrKvpAmmXkUUT8BkTKXDnfhPb

b8/edit?usp=sharing 

Ces sujets sont nombreux et l’on peine à trouver des volontaires et surtout la bonne formule pour être 

efficaces et avancer. Un groupe de travail avait été nommé à la dernière AG. 

Souhait que Zaric rédige un document de travail en corrélation avec le doc cité ci-dessus et ensuite de 

réaliser plusieurs visios sur des thématiques individuelles précises (ex : gestion des réseaux, gestion des 

champs, etc.), mais pas tout en même temps...  

 

Restez vigilant sur les fiches biblio : avant d’en créer une, recherchez si elle n’existe pas déjà ! 

 

 

12. Formation Chauve Souris 

Proposition de Jean-Pascal Grenier : réalisation d’une formation chauve-souris cet hiver. Date  : WE du 

1-2 ou 8-9 février 2025. Une grotte facile d'accès type baume du Mont, ou autre, même avec petit puits 

d'entrée et ensuite belle salle ou belle galerie. L'idée est de pouvoir faire une demi-journée en salle pour 

se familiariser à l'identification avec un diaporama et une demi-journée en cavité pour observer 

facilement plusieurs espèces différentes et tenter de les identifier. Pour éviter le dérangement, il faudrait 

limiter à 10/12 inscrits maximum. Sondage / inscriptions à suivre. 

 

 

13. Karst Comtois n°4 

Après une pause estivale prolongée, la mise en page du LKC a repris. L'avancement arrive à 90 %. 

Vous pouvez encore envoyer vos articles qui seront traités en fonction de la ligne éditoriale. 

Financements insuffisants à ce jour pour l’éditer (une seule promesse de 1000€ et une proposition de 

participation), il faut relancer les demandes déjà effectuées et voir si on peut en trouver d’autres.   

Lors du dernier CA, il avait été acté qu’une majorité souhaitait une souscription mais le montant n’avait 

pas été acté, à rediscuter lorsque nous aurons progressé sur le financement. 

 

 

 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/10PaWVs00CgcS1qWZNrKvpAmmXkUUT8BkTKXDnfhPbb8/edit?usp=sharing
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14. Administratif 

Changement statuts à prévoir afin que le siège social puisse ne pas être chez le Président. A prévoir lors 

d’AG extraordinaire qui sera programmée le même jour que l’AG GIPEK 2025. 

 

 

Informations diverses :  

• Convention FFS/BRGM le CDS25 avait signé en 2014.  Publication des données libres sur 

Grottocenter : nom et coordonnées. Pas de réponse de la commission convention et de la 

commission  base de données à ce jour. Les données 39 et 70 sont maintenant elles aussi sur 

Grottocenter.  A priori pas de démarche possible, la question de morale pourrait être remontée 

au CA FFS publication de données obsolètes sans la moindre demande d’accord (les 

départements aujourd’hui se plaignent en désordre). A voir avec JPV si avancées ? 

• M2 glacières : extraction des données transmise gracieusement par Bruno. 

• Stagiaires licence pour la coupe Vorges-Granges Mathieu : Mai et juin 2024. Contact Jean-

Pierre Villegas. Les rapports de stage de H. Humbrecht et Elio Mühlegg sont sous BK. 

• Coloration du trou de l’Aigle (GSAM). Reportée à cause du CO2. A prévoir dès que les 

conditions le permettent. 

• Environnement : Plusieurs dossiers en cours… Florent Tissot, Jean-Pierre Villegas, Michel 

Menin 

• CPIE du Haut Doubs. Perte de Boujailles. 100€ viennent d’être versé pour la communication de 

la topo. Nous communiquerons le flash code de l’application dès qu’il sera disponible. A voir 

avec JPV s’il est déjà disponible ? 

 

 

Liste du matériel GIPEK au 04/05/2024 :  

On essayera de préciser la partie périssable.  

Le matériel est stocké et entretenu par des membres compétents. N’hésitez pas à solliciter ces matériels. 

Se former est indispensable pour utiliser certains lots. 

 

o Un lot coloration (1GGUN et son environnement, 1 labo sans colorimètre à ce jour) 

o Un lot jaugeage : 3 conductimètres avec environnement (étalonnage) et 2 règles 

INRAE. 

o Un lot mise en charge : environ 15 Reefnet. (hauteur d’eau non précise) 

o Des stations temps réel :  

Pontet:   https://mesures.spiteurs-fous.fr/ 

Jérusalem: https://mesures.gipek.fr/affich/ 

Déservillers: https://meteo-deservillers.gipek.fr/ 

Du matériel pour enregistrer des hauteurs d’eau (jaugeages) en cavité ou… 

o Du matériel de topographie (en partage avec le CDS25) 

o Un lot équipement Verneau. Suivi du projet BRGM et  modélisation. 

o Un lot radiolocalisation. 

o Un treuil. 

o Une banderole GIPEK (actuellement chez les St Hipp). 

o Un totem GIPEK (actuellement chez le GSAM). 

 

 

Pour rappel AG GIPEK le 29 mars 2025 à FRASNE ! 
 

https://mesures.spiteurs-fous.fr/
https://mesures.gipek.fr/affich/
https://meteo-deservillers.gipek.fr/

